



PG Fuchstal - Kirchenweg 2 - D-86925 Fuchstal

Gemeinde Denklingen
Hauptstraße 27
z.H. Herr Bürgermeister Kießling
und der Gemeinderatsmitglieder
86920 Denklingen

PG Fuchstal
Kirchenweg 2
D-86925 Fuchstal

Telefon: 08243 2305
Fax: 08243 961704
Mail: pg-fuchstal@bistum-augsburg.de
Web: www.bistum-augsburg.de

Kindergarten Denklingen

Denklingen, den 06.12.2016

- **Bericht über die Aktivitäten im laufenden Jahr und die momentane Situation**
- **Antrag auf Sanierung unseres Sanitärbereiches im Jahr 2017**

Sehr geehrte Herr Bürgermeister Kießling,
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,

wir möchten Sie gerne zum Ende des Jahres über die Vorkommnisse, Aktivitäten und unsere jetzige Situation informieren.

Im Frühjahr/Sommer wurde gemeinsam mit der Kommune das geforderte Gesamtkonzept des Kindergartens erstellt. (*Anlage 1*)

Im gleichen Zeitraum wurde unsere gesamte Kindergarten- und Krippenkonzeption überarbeitet. (*Anlage 2*)

Dem Eingangsbereich und dem gesamten Gang wurde ein neues Gesicht verliehen. Die Wände wurden gestrichen, neues Mobiliar gekauft und das gesamte Erscheinungsbild durch eine sorgfältig durchdachte Farbwahl verändert, ein neuer Boden wurde verlegt.

Im August wurde die vorhandene Küchentüre zugemauert, ein Durchbruch zum Speisezimmer (ehem. Personlazimmer) vorgenommen, die Böden in Speisezimmer und Küche erneuert, gestrichen und eine neue Küche eingebaut.

Das Büro wurde mit neuer Einrichtung ausgestattet und ebenfalls ein neuer Boden verlegt.

Im Moment werden die Fundamente unserer neuen Außenspielgeräte gelegt und im Januar werden diese dann aufgebaut.

Die neue Einrichtung unseres Speisezimmers wird momentan gefertigt. Die Tische, Stühle und Anrichte müssen platzsparend maßgefertigt sein, um all unsere Essenskinder dort gut unterbringen zu können.

Anfang nächsten Jahres werden wir noch ein maßgeschneidertes Indoor-Spielhaus im Gang aufstellen. Einen Teil davon können wir mit Spenden bestreiten.

Auch haben wir 4.282 € für die, bereits im November 2013 begonnenen Planungen für die Renovierung unseres Sanitärbereiches des Architekturbüros Holzapfel bezahlt.

Alles in allem haben wir 2016 in diese Umbau- und Renovierungsmaßnahmen rund 100.000 € aus dem Kindergartenhaushalt investiert.

Die Stelle als Kinderpflegerin in der Krippengruppe wurde nun nicht, wie ursprünglich angedacht mit Frau Julia Kotschwar, sondern mit Frau Maria Polacco besetzt.

Seit 17. Oktober ist unsere Leitung Karin Heller, nach Beendigung ihres Erziehungsurlaubes, wieder im Haus.

Frau Heller und Frau Ultes bilden nun ein Leitungsteam. Sie nehmen die Leitungsaufgaben gleichermaßen wahr und die Aufgabenbereiche, für die jede der beiden zuständig ist, sind klar definiert.

Jetzt im Dezember betreuen wir 85 Kinder im Haus (11 Krippenkinder und 74 KiGa-Kinder), unser Anstellungsschlüssel beträgt 1 : 8,53.

Bis März 2017 werden es 88 Kinder (12 Krippenkinder und 76 KiGa-Kinder), der Anstellungsschlüssel liegt dann bei 1 : 8,79.

Seit Oktober betreuen wir unsere ersten 3 Asylbewerberkinder. Ein Kind besucht die Krippe, die beiden älteren den Kindergarten.

Diese Situation gestaltet sich sehr schwierig. Nicht nur die Sprachbarrieren, sondern auch die gänzlich andere Kultur aus der die Kinder kommen erfordert vom pädagogischen Personal viel Fingerspitzengefühl, Einfühlungs- und Durchsetzungsvermögen und sehr viel Zeit.

Die Kinder und die Teammitglieder müssen sich erst an die veränderte, nicht einfache Situation gewöhnen.

Mit unseren beiden kroatischen Kindern betreuen wir nun 5 nicht-deutschsprachige Kinder.

Die Familie eines weiteren Asylbewerbers ist nun vor einigen Wochen nach Denklingen gekommen. Auch diese Familie möchte für ihr größeres Kind einen Kindergartenplatz. Da wir jedoch bis März schon Notplätze im Kindergarten vergeben haben, werden wir nach einer Lösung suchen.

Antrag auf die Durchführung der geplanten Sanierung unseres Sanitärbereiches im Jahr 2017

Wie Ihnen schon ausführlich erläutert, ist die Renovierung unseres Sanitärbereiches **vor allem aus Gründen der nicht eingehaltenen Krippenvorschriften**, sehr dringlich.

Der Sanitärbereich ist trotz bester Bemühungen nicht krippengerecht. Die Toiletten sind zu hoch angebracht, dadurch ist die Förderung der Selbständigkeit in der Sauberkeitserziehung nur begrenzt möglich.

Da eine Abgrenzung des Wickelbereiches fehlt, ist die Achtung der Intimsphäre und der Persönlichkeit jedes einzelnen Krippenkindes nicht gegeben.

Alles in allem ist der gesamte Raum sehr veraltet und nicht mehr ansprechend.

Die Trennwände sind schon sehr kaputt, die WC-Anlage muss erneuert werden.

Inzwischen sind zwei Toiletten komplett gesperrt, weil sie nicht mehr zu reparieren sind.

Aufgrund der uns vorliegenden Angebote der Firmen Schleich (Installation), Schiessl (Bauunternehmung), Unsinn (Fliesenleger), Fliesenland (Fliesen), Kemmlit (Trennwände), Kirchbichler (Elektroinstallation), Birkmeier (Akustikdecke), Hintermaier (Maler) hat das Architekturbüro Holzapfel eine Kostenschätzung durchgeführt. (Anlagen 3+4)

Diese wurde vom Projektmanagement in der Diözese Augsburg geprüft und eine Kostenberechnung durchgeführt. (Anlage 5)

Laut Berechnung der BFK belaufen sich die Gesamtkosten der Maßnahme auf 110.000€.

Der Außerordentliche Haushaltsplan wurde erstellt, von der BFK geprüft und bereits mündlich genehmigt.

- Die **BFK** hat uns Zuschüsse in Höhe von **26.100 €** zugesagt,
- die **Pfarrkirchenstiftung** hat **13.900 €** zu tragen und
- der Anteil der **Kommune** (2/3) beläuft sich auf **70.000 €**.

Wir bitten Sie unserem Antrag zuzustimmen, damit wir im Jahr 2017 die Renovierungsarbeiten durchführen können.

Über eine positive Nachricht würden wir uns sehr freuen.

Für Rückfragen stehe ich Ihnen selbstverständlich jederzeit zur Verfügung.

Herzlichen Dank im voraus und
freundliche Grüße



Claudia Scheid
(Trägervotreterin)